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2 LE BUREAU 2024/2025 

COMPOSITION DU BUREAU 

TENNIS DE TABLE

Vous pouvez consulter le site internet de la section sur : 

http://ping.tourdauvergneasso.com/ 

      

   Président :  PAPAIL Jean-luc     06.99.96.27.90   02.99.53.36.96 

 jlucpapail@gmail.com     

      

   Vice Président :  FRERE Kévin  06.21.03.12.44   

 kevin.frere@orange.fr     

      

   Secrétaire :  FOSSARD Patrick  06.25.39.68.30   02.99.35.59.47 

 patrick.fossard@9online.fr     

      

   Trésorière :   PAPAIL Michèle  06.60.09.24.56   02.99.53.36.96 

 papailmichele@gmail.com     

      

   Responsable des Equipes :   DUBREIL Damien  06.31.92.93.78   

 damien.dubreil.tt@gmail.com     

      

   Responsable des Jeunes :   PILETTE Arthur  07.88.88.96.33    

 arthur.pilette@orange.fr     

      

   Resp. Animation : COUSQUER Yann  06.63.65.54.87   

 yanncousquer@live.fr     

      

   Responsable Loisirs :   FERANT Gilles  06.72.16.01.46   

 gilles.ferant@dominicains.fr     

      

   Responsable des Arbitres :  LE DIOURON Joël  06.81.80.35.74   02.99.30.33.32 

 joelledio@numericable.fr     

      

   Responsable Vétérans :  DORVAL Michel   06.70.16.23.22   02.22.93.03.48 

    micheldorval@sfr.fr     

      

   Responsable Equipes Dép :  RETIF Nicolas  06.67.24.11.00   

    retifnicolas@yahoo.fr     

      

   Membres :  BRAULT François  06.61.58.21.32    

 brault.francois.emmanuel@
gmail.com 

    

      

Salle Tennis de table (ligne directe)  02.99.30.73.74   
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    2024/2025 : C’est reparti pour de nouvelles aventures . . . 

 
Après les Jeux Olympiques de Paris ou le tennis de table aura été à l’honneur, nous voilà de 
retour pour une nouvelle saison qui je l’espère sera encore riche en émotions. 
 
Je souhaite la bienvenue à tous les nouveaux qui nous rejoignent. Cela fait un peu plus 
d’un mois que vous êtes parmis nous et j’espère que vous êtes maintenant bien incorporés. 
Si vous avez encore quelques questions, n’hésitez pas à en parler à vos entraineurs,  
un membre du bureau ou moi-même. 
 
Pour vous présenter la section, je dirais que nous avons tous les âges (de 8 à 80 ans) et 
tous les niveaux de jeux : du joueur loisir au joueur compétition et du plus bas niveau  
départemental au plus haut niveau régional.  
 

Notre objectif est de proposer, s’intéresser à tous, faire progresser les joueurs à tous les niveaux et allez le 
plus haut possible sportivement en gardant cet état d’esprit de groupe qui nous caractérise.  
Nos valeurs sont « Respect, plaisir et convivialité ». 
 
Les nouveautés 2024/2025 : 
1)  La grande nouveauté est l’arrivée de Romain G (en service civique) pour 1 saison. Son arrivée va nous  
permettre de donner un meilleur service à tous, de créer 2 nouveaux créneaux d’entrainements, de développer la 
section et d’aider David dans ses nombreuses taches. Bonne saison Romain 
 
2) Nous avons engagés une équipe féminines seniors. Il fallait remonter à la saison 2015/2016 pour retrouver 
une équipe féminine à la section !! Merci Alice 
 
3) Coté salle, nous avons 8 nouvelles tables TT (merci d’en prendre soin) , l’éclairage a été complètement refait 
avec des LED et le chauffage au gaz va être réinstallé (+ retouches de peinture). 
 
Un démarrage « Canon » !! : 
Cette saison, nous dépassons déjà les 250 adhérents. Jamais nous n’avions été autant (lire page 41) !! 
Nos entrainements sont bien remplis et je vais vous demander un peu de discipline et de compréhension les jours 
ou il y a trop de monde dans la salle (le dimanche matin reste encore à gérer).   
Avec 8 tables nous faisons au mieux et je suis conscient que nous sommes au max (on a déjà dû refuser plus de 
50 demandes) !! 
 
Objectifs 2024/2025 : 
1) Le plus important est déjà que tout le monde prenne plaisir à jouer et à se retrouver. N’hésitez pas à venir 
participer aux différentes animations (belote, tarot, bowling, etc) ou encourager nos équipes le week end. 
 
2) Cette saison, nous devons intensifier nos efforts sur l’arbitrage et former 3 Juges Arbitres (c’est en bonne 
voie).  
 
3) Nous devons aussi former les joueurs départementaux au programme GIRPE afin qu’ils remplissent directe-
ment les feuilles de rencontres au PC. Il faut s’y mettre dès maintenant car dans moins de 2 saisons cette  
procédure devrait être obligatoire en championnat départemental. 
 
4) Côté sportif :  Après une dernière journée de la ph2 2023/2024 « incroyable et euphorique » ponctuée par le 
sauvetage et le repéchage de nos R1 et D1, on s’attend à une phase difficile mais l’objectif de cette phase  reste 
d’obtenir le maintien de nos équipes ainsi qu’une remontée en N3 et une montée en D2 départemental.  
 
5) Côté Financier : Nos finances sont saines mais afin de pérenniser l’encadrement professionnel (Priorité N°1) 
et aussi de maintenir un tarif de cotisation raisonnable pour tous en continuant à offrir des prestations de  
qualité, je vous sollicite pour faire un don à la section . Je compte encore sur vous cette saison (lire page 17) 
Si vous connaissez des partenaires qui pourraient nous aider, n’hésitez pas à nous en parler. Merci 
 
Je terminerais pour dire UN GRAND MERCI à tous les bénévoles qui s’investissent sur la section.  
C’est bien grâce à vous tous que l’on réussit année après année des choses incroyable !! 

 

Je vous souhaite une très bonne saison à tous.  
Jean-Luc 

 

 

 

LE MOT DU PRESIDENT 

  Dates à retenir (sous réserve): 
     - Vendredi 18/10 à 19h30  Concours de belote  
     - Vendredi 20/12 à 18h30  Soirée bowling puis Restaurant 
     - Vendredi 21/02 à 19h30  Concours de tarot 
     - Samedi 07/06 (Après midi) Tournoi des Jeunes de la section 
     - Mercredi 18/06 à 19h30  A.G. de la section   
     - Samedi 21/06 (Après midi)  Tournoi des Seniors de la section 
     - Samedi 21/06 (Soir)  Buffet pour tous 
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5 CATÉGORIES, ENTRAINEMENTS et COTISATIONS 2024/2025 
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Bonjour à tous, 

J'ai le plaisir de vous annoncer la naissance de notre petite Éléanore   
 
Notre princesse a pointé le bout de son nez le dimanche 28 Juillet à 10h59. 
 

Tout le monde se porte bien, le retour à la maison au frais à fait du bien   
 
A bientôt à la salle, elle est déjà bien équipée lorsqu'elle viendra soutenir les 

équipes à domiciles   
  
Marion et Damien 
 

 

   FINALES PAR CLASSEMENTS  
    St Berthevin (53) les 29 et 30 juin 

 
  
Tableau H8 : 
Clarence termine 3è de poule malgré 2 bons matchs (Défaites 2/3 et 1/3) 
1/64    Clarence gagne 3 à 1 contre Jourdan J. (Ajaccio / 815pts) 
1/32    Clarence perd 1 à 3 contre Lawson O. (Montpellier / 885pts) 
 
 
 
Tableau H15 : 
Enzo termine 2è de poule (Victoire 3/1 et défaite 1/3) 
1/64    Enzo qualifié d’office 
1/32    Enzo gagne 3 à 1 contre Bernard E (Cressonière / 1500pts) 
1/16    Enzo perd 2 à 3 (9pts à 11 à la belle) contre Hubret L. (Avoine / 1433pts) 
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Euro Mini Champ 

Schiltigheim  (67) du 23 au 25 aout 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les 23,24 et 25 aout,  j’accompagnais Marius (avec son papa) dans la plus allemande des villes françaises pour 
les euro mini champ.  
 Et quel week end de ping nous avons vécu à Strasbourg !! Imaginez-vous, 400 jeunes benjamins minimes (filles 
et garçons) venus de toutes l’Europe (et même 4 japonais) pour disputer une compet de ping sur 3 jours.  
Pour beaucoup, ces jeunes sont les meilleurs de leur catégorie dans leurs pays.  
Autant vous dire que le niveau moyen était plus que bon !  
La solidité technique et mental de ces jeunes sont tout simplement bluffantes. 
 

 Marius dans tout ça aura réalisé une très bonne compet. Beaucoup de matchs joués (15 sur les 3 jours) et 7 
victoires (avec un tirage très difficile étant donné qu’il a joué 4 joueurs qui finiront top 15...).  
 
Au final une 36ème place sur 128 minimes, largement satisfaisante.  
Pour vous donner un ordre d’idée le 35ème est un Français classé 18. Bravo pour le sérieux gardé tout au long 
de la compétition, joué autant de match n’est pas simple, et surtout pour ton niveau de jeu qui n’aura cessé de 
monter en puissance.  
 
On aura vraiment passé un super week end tous les trois, grand merci à Patrick pour l’organisation.  
Ça donne vraiment envie de rejouer au ping après les vacances !  
        
       A très vite  
           Lucas 
 

 

 

 

 

Bonjour à tous, 
Et merci à Lucas pour son message. 
Nous avons effectivement passé un week-end exhalant : un tournoi très bien organisé (3 salles communicantes 
permettant d’accueillir 45 tables), des matchs dingues par des jeunes avec une maturité sportive et  
émotionnelle impressionnante, quelques petits restos à Strasbourg sous un soleil « pas breton » et des  
discussions à bâton rompu avec des entraîneurs / joueurs passionnés de tennis de table.  
Du ping, encore du ping et toujours du ping. 
 

Je souhaite simplement insister sur le fait que Marius a eu la chance de participer à ce tournoi uniquement 
parce que Lucas a accepté de venir le coacher pendant 3 jours à l’autre bout de la France.  
Pas de coach du club, pas d’Eurominichamp’s.  

Son investissement personnel (levé tous les jours à 6H30 du matin  ) et son coaching efficace ont largement 
contribué aux résultats de Marius. Une nouvelle fois, l’esprit du club de la TA a pleinement joué son rôle et le 
« bénévolat » de Lucas nous a permis de vivre une expérience assez unique.  
Lucas, un grand merci de la part de Marius et moi pour ton accompagnement.  
 

Place à présent à une nouvelle saison passionnante à la TA !!!! 
Patrick RONSIN 
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RENTRÉE 2024/2025 

 
NOUVELLES TABLES TT + NOUVEAU ECLAIRAGE  

                                             (+ retour au chauffage au gaz) 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

  
Mardi 25 juin (17h30 à 21h30) 
Je ne vais pas parler de la livraison ’des tables ou le transporteur nous a prévenu . . . 30mn avant son arrivée !! 
 
Montage dans la salle TT puis assemblage des 8 tables en 7 actes !! 
 
Acte 1             Un peu avant 17h30, rangement de notre salle et pliage des anciennes tables TT   
 
Acte 2             Dès 17h30, le premier plateau prend la direction des escaliers   
 
Acte 3             A 18h les 8 tables étaient arrivées dans notre salle TT.  
        Un GRAND MERCI aux basketteurs qui nous ont fortement aidé (pas facile avec les étages !!) 
 
Acte 4            18h début de l’assemblage des tables . . . .  
       Montée en puissance avec l’arrivée massive de bénévoles pour arriver à un total de 29 personnes !! 
                       Des groupes de 3 ou 4 personnes se forment et chaque groupe monte sa table TT 
 
Acte 5            A 19h30 toutes les table sont en place (sauf un plateau abimé / pas de notre faute ) 
 
Acte 6            Restauration bien méritée 
 
Acte 7            21h30 : Fermeture de la salle (le ventre plein) 
 
Le plus jeune avait 2ans et le plus « jeune ancien » 73 ans !! 
La veille, on était 15 inscrits pour aider et « le jour J » on était 29 à se retrousser les manches + les basketteurs  
Quand je dis que plus on est , plus c’est facile . . . .  et plus on passe de bons moments !! 
 
Finalement on a mis autant de temps à monter et assembler les tables (2h) qu’à manger (2h) !! 
 
MERCI aux basketteurs qui nous ont fortement aidés à monter les tables dans notre salle 

MERCI à Thomas F ; Mathieu P. ; Alain D. ; Stéphane P. ; Erwan P. ; Damien D. ; Ludovic J. ; Guillaume N. ; Antoine 
B. ; Axel C. ; Benoit B. ; Alice L. ; Joël L. ; Adrien R. ; Nicolas R. ; Lalo P.; Gwenaël S. ; Ronan M. ; Flavien B. ; An-
toine G. ; François B. ; David B. ; Raphael A. ; Baptiste H. ; Paul Omkar B. ; Julien P.G. ; Marine P.G ; Michèle P. 
 

 
            MERCI à tous de prendre soin du matériel  

 



11 ANIMATIONS et RÉUNIONS 

 

RÉUNIONS (Instances TT) 
 
Dimanche 08 septembre : Patrick, Michel, Christine et Jean-Luc à l'AG du Comité 35 
(au CD35) 
 
Lundi 16 septembre : Joël, Jean-Yves, Léo et Patrick à la réunion des Juges arbitres (au CD35) 
 
Samedi 28 septembre : Joël , Patrick, Christine et Jean-Luc à l'AG de la Ligue de Bretagne (Loperhet) 
 
 
- Joël (Trésorier) est membre élu du Conseil de la Ligue de Bretagne. 
- Christine (Trésorière) et Jean-Luc (Vice Président + Développement et Labels clubs) sont membres 
élus du Bureau Directeur du CD35 et Michel (Matériel) est membre élu au Comité Directeur du CD35 

 
ANIMATION DÉPARTEMENTALE (ouvert à tous) 

 

Pour fêter la fin des matchs aller, toutes les équipes départementales  
sont invitées à se retrouver dans notre salle  

le SAMEDI 14 DECEMBRE vers 23h30 (à la fin des rencontres) 
 

 

N'oubliez pas d'amener le casse-croûte 
 et de prévenir vos parents pour les plus jeunes. 

ANIMATION SECTION (ouvert à tous) 
 

Réservez votre VENDREDI 20 DECEMBRE (18h30) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

BOWLING + RESTAURANT L’AUBERG’In à Chartres de Bretagne 
(Renseignements à la salle fin novembre) 

 
 

ANIMATION SECTION (ouvert à tous): 
 

Réservez votre VENDREDI 18 OCTOBRE 
 

CONCOURS DE BELOTE 
(Restauration sur place) 

 
Renseignements à la salle  

ou auprès de Yann 06.63.65.54.87 

 
Début à 19h30 
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T-SHIRT; MAILLOT; VESTE et MUG : 
 

Contacter Jean-Luc ou David  
       Si vous êtes intéressé par l'achat : 

 
      - T-SHIRT  (tailles 10 à 15ans) - 10 € 
 

      - MAILLOT (tailles XS à XL)   - 25 €  
 

      - VESTE  (tailles XS à XXL)  - 30 €  
       

      - MUG      - 08 €  
 

  

 
FÉLICITATIONS à NOS 2 MÉDAILLÉS 

 
Christine a reçu la médaille de Bronze du Mérite Fédéral lors de AG de la LBTT du 28/09 à Lopehet (29) 

 
Jean-Luc a reçu la médaille d’OR de la Jeunesse et des Sports et de l’Engagement Associatif le 21 juin, lors 
d’une cérémonie à la TA présidée par Raoul P. (Ex Président TA)  et Jacques A. (Président TA). 

 
Félicitations Christine et Jean-Luc 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
             Christine                  Jean-Luc 
                Médaille de Bronze du Mérite Fédéral         Médaille d’Or Jeunesse et Sports 
 
   
PS de Jean-Luc : Merci énormément pour tous vos témoignages de sympathie 



13 COMMUNICATION 

 

 
 

INTERNET et la section: Messagerie « Taping » 
 

La section a crée un groupe de discussion « le groupe taping » 
afin de communiquer avec vous au plus vite : infos, résultats, 
etc. 
Celui-ci est gratuit et permet de recevoir ou d’envoyer des 
messages a tout le groupe en même temps .  
122 personnes (joueurs loisir et compétition, dirigeants et  

parents) sont inscrites à ce jour. 
 

Si vous êtes intéressé, contactez Jean-Luc  
jlucpapail@gmail.com 

 

SITE INTERNET 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Consulter le site internet de la section sur : 
 

 
http://ping.tourdauvergneasso.com/ 

 
 

(mise à jour des Chpts par équipes dès le dimanche soir) 

https://www.facebook.com/TarennesTt   

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

   
   

 
La brochure 2024/2025 présentant le club 

sortira courant novembre 
 

Merci à la LBTT et au CD 35 pour le financement 

 
La section édite 3 journaux par an depuis 1990 

(Octobre / Janvier / Juin) 
 

Merci à nos Partenaires 

https://www.facebook.com/TarennesTt
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          LES LOISIRS ADULTES 

 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

Notre rentrée post-olympique 

Stimulés par les jeux olympiques et les frères Lebrun et Simon Gauzy, nous avons vu arriver une masse de 
demandes pour les loisirs adultes. Fixant à vingt joueurs pour le lundi, Jean Luc et moi-même avons répar-
ti les autres joueurs le jeudi soir et le dimanche matin.  
Comme le lundi est un entraînement dirigé, nous fixons chaque séance entre une première heure d’échauf-
fement et de technique puis la deuxième heure autour d’une montée-descente et d’une formule par équipe 
de deux joueurs.  
L’ambiance est chaleureuse et chacun trouve la joie de jouer en simple et double. Cette saison, c’est qua-
torze anciens joueurs et six nouveaux qui ont la joie de faire tourner la petite balle blanche.  
Nous gardons encore quatre féminines pour ne pas dire que ce sport est encore très masculin.  
Nous souhaitons une bonne saison aux compétiteurs comme aux loisirs de la T.A. de la section tennis de 
table.  

P.S. Nous pensons à Alain qui est absent pendant ce mois d’octobre en sa qualité de joueur et d’entraîneur 
des loisirs du lundi.     Gilles 

 
 
Loisir adultes (Dimanche matin) 

Il y a du nouveau cette année concernant le créneau du dimanche matin, en effet traditionnellement 
c’était un créneau (10h-12h) de jeu libre ouvert à tous,  
la fréquentation était très aléatoire, surtout des joueurs départementaux, 
quelques régionaux et loisirs avec une fréquentation réduite les week-ends de 
championnat !  

Donc depuis la rentrée de septembre la séance du dimanche matin a été proposé à 
des joueurs qui souhaitaient s’inscrire sur le groupe loisirs du lundi mais comme ce 
créneau est complet, le club a proposé dans la limite de 15 places, une inscription 
exclusive pour ce créneau !  
Il y a actuellement environ 8 à 10 personnes inscrites, les joueurs inscrits en com-
pétition peuvent continuer à venir et d’ailleurs ils n’hésitent pas à donner quelques 
conseils aux joueurs débutants, le tout dans une ambiance très conviviale !! 
        Stéphane M.   

Gilles Alain D. 



15 ARBITRAGE 

LES ARBITRES DE LA SECTION 
 

 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Arbitrage début 1ère phase 2024-2025. 
Au début de cette nouvelle saison pongiste, nous avons quelques bonnes raisons d’être confiants quant à nos capa-
cités d’assurer les vacations qui sont exigées pour le niveau régional ou national.  
En effet, nous avons une recrue, Léo, joueur mais également arbitre (AR) et juge-arbitre (JA), et vivement  
intéressé par le juge-arbitrage si j’en juge par le nombre de journées où il s’est positionné.  
D’autre part, à la formation d’arbitre qui s’est déroulée samedi dernier, Nathalie et Tom ont validé la partie 
théorique. Jean-Luc en a profité pour faire un recyclage, avec succès également.  
Enfin l’équipe de juge-arbitres, d’arbitres, déjà présente la saison passée a renouvelé son « bail ».  
A la réunion de la commission d’arbitrage, nous étions 4 arbitres de la T.A. ( Léo, Jean-yves, Patrick, Joël), le club 
le mieux représenté.    
    
Quel est le programme de l’année ? au moins 49 vacations à réaliser pour 7 équipes engagées au niveau régional 
masculin, et pour l’équipe féminine, le règlement n’oblige pas à avoir un JA. Une vacation , ce peut être un juge-
arbitrage d’une rencontre, une journée d’arbitrage en compétition individuelle….  
Un défi à renouveler donc, et je ne doute pas qu’on le réussisse tous ensemble. 
L’investissement de l’arbitrage de la TA sera à la hauteur des attentes de la saison. 
 
L’équipe d’arbitres de la TA est bien entendu ouverte à vous accueillir. Patrick, Jean-Luc, Joel pourrons vous ren-
seigner utilement.  
 
Actuellement l’équipe se constitue de 7 JA : Benjamin, Jean-Charles, Jean-Luc, Jean-Yves, Léo, Patrick L, Joël.  
Et de 8 arbitres : Damien, Arthur, Nicolas R., Jérôme, Gilles, Laurent, Nathalie et Tom. 
 
Bonne saison sportive à toutes et tous.     Joël 
 

RAPPEL DU REGLEMENT  
 

Pour être autorisé à participer au championnat régional, la section doit disposer  
d’un Juge Arbitre devant officier 7 fois par saison pour chaque équipe engagée . 
 
Avec 7 équipes (PN ; PN. ; R1 ; R1 ; R2 ; R3 et R3) engagées, il nous faut donc officier 49 vacations ! ! ! 
Notre équipe Féminine den PN n’a pas besoin de JA 

 
Un grand merci d'avance à nos arbitres et Juges arbitres  

 
 

La section recherche encore 2 arbitres !! 
Cet appel peut aussi concerner des parents qui ont envie de s’investir un peu sur la section   
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TA Rennes : Club Labellisé F.F.T.T. 

FFTT  :  Mon Espace Licencié 
 

 
 
   Imprimez votre licence 
   Modifiez adresse, numéro de téléphone et email par vous-même . . .  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://malicence.fftt.com/login/ 

              Certificat médical : 
 -  Joueur adulte : Un certificat médical peut être utilisé 3 ans.  
     L’année du certificat + 2 ans avec l’auto questionnaire (sauf problèmes de santé)  

 
-  Joueur mineur : Questionnaire médicale spécifique pour les mineurs (ou CM si problèmes de santé) 



17 FAITES UN DON : La section à besoin de vous 

Explications: 
Les subventions baissent régulièrement et notre budget est de plus en plus difficile à tenir. 
Le club est à la recherche de solutions afin d'améliorer celui-ci, de pouvoir pérenniser l'encadrement 
salarié (priorité N°1) mais aussi de maintenir un tarif de cotisation raisonnable pour tous et de conti-
nuer à pouvoir offrir des prestations de qualité. 
Après avoir essayer de démarcher des entreprises, nous nous adressons aux adhérents de la section 
et leur famille. Si vous le pouvez, faites un don à la section.  
En le faisant, vous nous aidez financièrement et vous profitez des avantages fiscaux offerts par la loi 
sur le mécénat (association déclaré d'intérêt général) 

Renseignements complémentaires auprès de Jean-Luc Papail 06.99.96.27.90 

CE QUE DIT LA LOI… 

Article 200 du Code Général des Impôts 
Ouvrent droit à une réduction d'impôt sur le revenu égale à 66 % de 

 

CONCRETEMENT… 

 

2. 

 

 

 

 

CE QUE NOUS VOUS PROPOSONS . . .  (d’octobre à fin décembre 2024) 

 

 

 

 

 

 

 

Coût réels 14 € 

 

 

Coût réel = 28 € 

   

 

Coût réel = 110 € 

 

 

Coût réel = 280 € 

* Les bons d’achat Wack Sport seront disponible auprès de Jean-Luc à partir de janvier 2025 



18 LES JEUNES : Classement FEJ 2023/2024  

 

 

Formation Elite Jeunes 



19 LES JEUNES 2024/2025 :    

 
Une reprise « chargée »… 
26 août 2024, c’est parti ! 
Et on commence par un stage bien complet (18) qui fut une fois de plus, très satisfaisant. Un bon esprit et de la 
motivation pour l’ensemble des stagiaires. 
 
Puis reprise des séances pour tous dès la semaine suivante.  
Nous nous attendions à un mercredi d’accueil (des nouveaux) animé et il le fut. Les places étaient « chères » car 
peu nombreuses pour ceux qui souhaitaient se positionner le mercredi après -midi.  
Heureusement, nous avons créé 2 créneaux supplémentaires le mercredi et samedi matin (9h-10h30) ce qui nous a 
permis de proposer un créneau au plus grand nombre parmi les nouveaux . 
Il a été plus difficile de composer et de former les groupes avec ceux qui renouvelaient ; en effet, les groupes 
dits de « perfectionnement » sont déjà bien remplis.  
Aussi faudra t il encore proposer à ceux qui progresseront et qui renouvelleront la saison prochaine des créneaux 
en adéquation avec leurs niveaux. Nous serons donc forcément face à une problématique du nombre face à notre 
capacité d’accueil qui risque certainement d’être trop limitée … 
Il commence à en être de même avec les groupes des seniors. Certains jeunes émergent et il est à la fois compli-
qué de ne leur proposer qu’une séance chez les jeunes , et pas simple de les accueillir dans des groupes adultes 
également fournis.  
Nous avons cependant « aérer » les groupes en limitant les présences au classement régional le mardi soir et en ne 
proposant la séance du mercredi soir strictement qu’aux joueurs compétiteurs de niveau départemental. La séance 
du jeudi soir dans la salle Belle Ile permet de plus d’accueillir plus de joueurs. Une 2è séance mixte est dispensée 
le vendredi soir et les séances non dirigées du mercredi et jeudi soir sont également bien animées. 
Même s’il y a bien eu un effet JO, un effet Lebrun », nous pouvons aussi constater une fidélisation de notre  
effectif. Et si nous affichons 90 jeunes loisirs -débutants, il y a parmi eux plusieurs futurs potentiels compéti-
teurs.  Certains auraient d’ailleurs pu démarrer dès cette année les épreuves fédérales ; mais il est préférable 
d’abord de bien accueillir dans le temps ,(avec le circuit des jeunes par exemple), et surtout de bien encadrer.  
 
Romain est désormais à mes côtés pour cette saison et c’est une aide précieuse pour 
l’encadrement technique.  
Arthur , toujours aussi important pour la mise en place du championnat jeune. Damien 
travaille à renforcer un groupe de coachs pour suivre nos jeunes en compétitions. Et 
malgré les séances souvent saturées en nombre,  
je vous solliciterai encore pour votre nécessaire relance. 
La salle commence à être petite, mais je vous souhaite une grande saison à vous tous !! 
« La qualité, c’est de la quantité assimilée « Léon Paul Fargue. 
Allez TA !!! 

Coach David 

 
STAGE CLUB  

A chaque vacances scolaires, David organise 1 ou 2 stages pour les jeunes du club. 
Prix : 15€ / jour (chaque Jeune amène son repas) 
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Bonjour à tous, 
 

Ma première rentrée avec les jeunes : une super expérience 
 
Cette rentrée avec les jeunes du club de la TA s'est super bien passée !  
Dès les premiers entraînements, leur motivation et leur enthousiasme étaient 
contagieux. Grâce à eux, j’ai l’impression de redécouvrir le tennis de table, et 
ça me donne encore plus envie de partager ce que je sais.  
 
C’est vraiment enrichissant de les voir progresser et je suis impatient de voir 
comment ça va évoluer au fil de la saison.  
Une belle aventure qui commence ! 
 
        Romain G. 

 
 
       
  

( Responsable Jeunes : PILETTE Arthur     07.88.88.96.33 ) 

( N° Téléphone salle T.T.   02.99.30.73.74 ) 
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22 LES MUTÉS + LES NOUVEAUX en Chpt Seniors 

 
  LES « MUTÉS » en Chpt Seniors : 
 
  TA 05  /  R2 BOULON Boris  (1458pts) Dinan (22) 
  TA 06  /  R3 GAUTIER Léo  (1156pts) La Crèche Sainte Neomaye TT (79) 
  TA 07  /  R3 RONNAY Jérémy  (1044pts) Villefranche sur Cher TT (41) 
  TA 09  /  D1 LE BELLER Maxime (0917pts) Pontivy St Thuriau Malguenac TT (56) 
  TA 09  /  D1 RUSTENHOLZ Antoine (0833pts) Gueux Tinqueux ASTT (51) 
  TA 11  /  D1  STEEN Ian (Cadet 1) (0644pts) Ivry US TT (94) 
 

 

  Les « NOUVEAUX NON MUTÉS » en Chpt Seniors : 
 
  TA 03  /  R1 DELION Julien  (1697pts) arrêt en 2022/2023 
  TA 03  /  R1 LEGRIS Cyrille  (1534pts) arrêt en 2014/2015 
  TA 12  /  D1  GEROME Sébastien (1394pts) arrêt en 2014/2015 
  TA 13  /  D3 RAOUL Ewen   (0593pts) arrêt en 2014/2015 
  TA 13  /  D3 MAILLARD Eliott  (0500pts) Un « ancien Jeune » formé au club 
  TA 14  /  D3 LEGEREUX Florentin (0624pts) arrêt en 2009/2010 
  TA 14  /  D3 MARION Ronan  (0500pts) Vient du groupe Loisir  
  TA 14  /  D3 LE CORNEC Alan  (0500pts) arrêt en 2018/2019 
   
 

 

  LES « NOUVEAUX JEUNES » en Chpt Seniors : 
  
  TA 11  /  D1  BOISSET Benjamin   (0774pts) Minime 2 Formé à la TA 
  TA 10  /  D1  PHILIPPOT Ewenn   (0641pts) Minime 1 Formé à la TA 
  TA 10  /  D1  HUET BESNARD Camille (0611pts)   Cadet 1 Formé à la TA 

 
  

 
 
 
DELION Julien (TA3) 

 
 
Salut tout le monde, après deux ans d'arrêt, j'ai décidé de reprendre le tennis de table.  
Je connaissais déjà quelques joueurs au sein du club donc j'ai tout de suite pensé à re-
joindre la TA.  
Mon but est de prendre du plaisir à la table, m'amuser, tout en gardant mon âme de compé-
titeur ! 
A bientôt et surtout Alllllleeeeezzzz TA !! 

 

 
 

BOULON Boris (TA5) 
 
 
Boris, 30 ans,  
Après de nombreuses années en tant que joueur extérieur à profiter des entraînements de 
David, je me suis enfin décidé à sauter le pas et à vous rejoindre définitivement après une 
vingtaine de saisons passées à Dinan.  
En espérant partager de bons moments au bout de la table avec vous, bonne saison à tous et 
allez TA ! " 
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LEGRIS Cyrille (TA3) 

Qui es-tu ?  
Cyrille Legris 40 ans, Une femme , 2 enfants. Picard ‘origine et Breton d’adoption car je suis 
arrivé en Bretagne il y a 9 ans. 
J’ai arrêté le ping il y a 10 ans après l’arrivée de mon premier enfant et un travail très pre-
nant.  
Et je me suis décidé de reprendre cette année, certainement l’effet JO, les frères Lebrun ou 

la crise de la quarantaine. :  
Pourquoi avoir choisi La TA ? 
Mon premier critère pour aller dans un club est l’ambiance et dès mon premier appel tout à 
fait anodin auprès de Jean Luc pour prendre des infos sur son club, le feeling est passé et  
je me suis dit aller on va essayer, il m’a convaincu. On a quand même réussi à papoter une ving-
taine de minutes, je crois que c’était un dimanche. 
Premier entrainement quelques jours après ou l’accueil a été très bon.  

Il ne me m’avait pas menti, les gens sont sympas. :   Allez je vais prendre une licence. 
 
Style de jeu ?   Je le cherche encore mais jeu contre initiative. 
Citation préférée ? Je ne perds jamais, soit je gagne, soit j’apprends. 
Passe-temps ?   Très peu présent la semaine auprès de ma famille car souvent en déplacement, je con-
sacre mon temps libre a ma famille. ( voyage, sport, sortie) 
Je passe du temps au bord des terrain de foot le samedi pour accompagner mon fils. 

 

GAUTIER Léo (TA6) 
 

Bonjour tout le monde, 
Je me présente Gautier Léo, nouveau joueur au sein de la TA. Je suis également nouveau à 
Rennes, où je suis en train de préparer le CAPES d’histoire géographie à la fac de Rennes. 
Concernant le ping, j’ai commencé il y a 3 ans au sein d’un petit club des Deux Sèvres.  
J’ai passé quelques formations pour être juge arbitre, arbitre et animateur fédéral.  
J’adore jouer, arbitrer et prendre du bon moment à la table et en dehors !! 
Mon but est de m’amuser et de progresser : futur grand athlète de ce sport moi je vous le 
dis !!! 

 

 

RONNAY Jérémy (TA7) 
 

Bonjour à tous, 
Je suis Jérémy, j'ai 24 ans, pour moi le ping c'est une histoire de famille, je baigne dans les 
salles de ping avec mon père, mon oncle et mes cousins depuis que je suis tout petit, j'ai donc 
naturellement pris une raquette un jour et je ne l'ai jamais lâchée.  
J'ai toujours joué dans mon petit club très familial de Villefranche-sur-cher dans le Loir-et-
Cher. Et comme le ping chez moi c'est une histoire de famille, lorsque j'ai été muté pour un an 
à Janzé, je ne me suis pas posé de question et j'ai décidé de rejoindre la TA où joue mon cou-
sin depuis quelques années. 
C'est donc avec grand plaisir que j'ai pu rejoindre le club, je vous remercie pour votre accueil, 
à bientôt derrière une table et bonne saison à tous."  

 

LE BELLER Maxime (TA9) 
 

Bonjour je m’appelle Maxime LE BELLER 18ans et je suis originaire du Morbihan et plus  
précisément de Pontivy pour ceux qui connaisse.  
Je joue aux tennis de table depuis déjà 6 ans dans le club de Pontivy-Saint Thuriau-Malguenac  
 
Je suis arrivé cette année à Rennes pour mes études.  
Je suis actuellement à la faculté de Rennes 1 dans la filière : Économie et gestion. 
Bonne saison à tous 
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RUSTENHOLZ Antoine (TA9) 

 Je m'appelle Antoine (et oui, un de plus), j'ai 21 ans et je viens de Reims. 
Je débarque fraîchement sur Rennes pour y faire mes études pour quelques années.  
J'ai intégré l'ENSAI, une école d'ingénieurs spécialisée en statistiques et science des don-
nées basée sur le campus de Ker Lann et je suis une licence de maths en parallèle et prévoit 
de faire ensuite de la poursuivre en master. 
Concernant le ping, j'ai joué pendant 6 ans dans un petit club local non affilié à la FFTT avant 
d'enfin faire de la compétition pendant un an au club de Gueux-Tinqueux l'année dernière. 
Petit avantage de la région champenoise : gagner des tournois locaux rapporte du champagne ! 
Super ambiance sans prise de tête, il me tarde de faire mon premier match en D1.  
Merci de m'avoir accueilli et hâte de découvrir sportivement cette nouvelle aventure avec 
vous ! 
Merci encore pour avoir géré ma mutation et mon inscription tardive 
 
 

STEEN Ian (Cadet 1) / (TA11) 
 

 

Je m'appelle Ian. J'ai 13 ans. Je suis nouveau et je suis très heureux de jouer à la TA cette 
année en cadet 1 où j'ai été très bien accueilli.  

Je joue au ping depuis trois ans. J'aime venir aux entraînements et faire des compétitions. 

 
 

 
 
 

GEROME Sébastien (TA12)  
Sebastien, alias Bastoche, 45 ans 
 Pongiste depuis mes 10ans, j’ai pu visiter la France du Ping au grès de mes études de  
Chimiste et de mes différents boulots : formé à Vimoutiers en Basse Normandie, passé par la 
Bretagne (j’ai porté les couleurs du CPB Longchamps, et du CTT Ménimur à Vannes), puis  
Toulouse en Haute Garonne et Chevilly Larue en Val de Marne. 
 
Mon arrivée à Rennes en famille en 2014 m’a stoppé net dans ma carrière sportive : compliqué 
de mixer les semaines de taf en déplacement professionnel, et le dimanche à sillonner les 
salles bretonnes avec une compagne et trois enfants qui aimeraient à juste titre passer du 
temps en famille. J’ai donc arrêté là ma préparation aux JO 2024 ! 

On a parfois d’autres priorités dans la vie   
Maintenant que les enfants sont plus grands et autonomes, et que le métro m’amène presque au sec à la TA par 
temps de pluie, l’heure est à rechausser la raquette ! 
 Je reprends donc avec plaisir le ping en votre compagnie pour des aventures du vendredi soir avec la TA 12 ! 
Objectif, le bon temps autour d’une table :  
- De ping pour se défouler 
- De bar pour se désaltérer 
-De bouffe pour papoter, et échanger de bons moments 
Pour l’instant, pas d’objectif sportif, et on verra si je me reprends pleinement au jeu par votre intermédiaire et 
vos sollicitations. 
 Amateur de concerts, théâtre, jeux de société, BDs, bonnes soirées entre amis et bières, pratiquant également 
le badminton et le monocycle… la concurrence va être rude pour me voler du temps et me ramener à la compétition 
féroce ! 
 Merci pour l’accueil initial,  
Et au plaisir de se croiser autour d’une table dans les prochaines semaines et mois ! 
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RAOUL Ewen (TA13) 

 

 

Bonjour, je m’appelle Ewen.  
Passionné de tennis de table depuis tout jeune, j’ai joué en club de mes 10 à 15 ans.  
Après une pause d’une décennie, je reprends ce sport extraordinaire avec l’objectif de 
progresser tout en m’amusant et en retrouvant le plaisir du jeu 

 
 
 

 
LEGEREUX Florentin (TA14) 

 
Florentin, nouveau au TA Rennes, mais pas dans le tennis de table, j'ai joué il y a mainte-
nant 18 ans, et rien à dire, le ping pong il a changé, moi on m'parle pas de balle en plas-
tique.  
Pour l'anecdote j'ai déjà côtoyé les joueurs chinois à la table, mais c'était au poker, ça ne 
m'aidera pas vu leur niveau dans ce domaine... 
J'ai préféré ne pas utiliser le "on m'parle pas d'âge", ayant été cueilli à froid dès le  
retour par un jeune joueur de 72 ans, joueur picot, ça bien-sûr, ça n'a pas changé, mais 
dans tous les cas, j'espère passer une excellente saison à vos côtés et prendre un  
maximum de plaisir 
Bonne saison à tous 

 
 

LE CORNEC Alan (TA14) 
 

 
Alan, 19 ans, étudiant en BTS Informatique Originaire de Rennes, je suis actuellement en 
BTS Informatique en alternance. À côté des études, j'ai repris le tennis de table pour 
m'amuser et retrouver le plaisir de jouer en équipe. Un bon mix entre passion pour la 
tech et fun sur le terrain ! 

 
 
 

 
 
MARION Ronan (TA14) 

 

Bonjour, moi c'est Ronan après une très (trop) longue coupure avec le ping j'ai repris 
l'année dernière à la TA en mode loisir le lundi (merci Alain et Gilles).  
J'ai joué pendant toute mon adolescence à l'AS Chantepie et par la suite un peu à  
Angers et à l'Avenir.  
J'ai été surpris l'an dernier que toute ma faible technique ne s'était pas évaporée.  
J'espère que je vais retrouver mes jambes et ma gniak avec vous.  
Au plaisir 
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 Bonjour à tous, 

Après une saison riche en résultats positifs marquée entre autres par la montée d’une R2 en R1 et le maintien des 
D1, cette nouvelle saison s’annonce plus difficile. En effet, quelques joueurs de niveau Régionale ont arrêté ou 
n’ont pas repris comme nous l’espérions, ce qui remonte logiquement l’effectif vers le haut.  
Nous commençons donc la phase par quelques défaites qui propulsent déjà plusieurs équipes en bas de tableau, 
mais ne nous décourageons pas, battons-nous et restons soudés, c’est notre force depuis de nombreuses années 
et c’est ce qui nous permet de nous sortir de situations parfois extrêmes. 

Un petit clin d’œil à Marc parti s’essayer à Paris après plusieurs années de bons et loyaux services, on ne doute 
pas qu’on le reverra rapidement dans notre salle. 

 
Quelques nouveautés cette année : 

• Bienvenue déjà à tous les nouveaux, mutés ou non mutés, qui viennent apporter du sang neuf à notre  
effectif. L’article commence en parlant de départs, mais les arrivées nous permettent de maintenir  
l’effectif sénior masculin à 15 équipes ce qui est très bien. 

• Le réengagement d’une équipe féminine tant attendu, la formation des jeunes et le retour de Alice 
(jeune) ancienne joueuse bien connue de tous pour encadrer l’équipe nous permet de présenter un effec-
tif compétitif dans une poule de PN dense et relevée. 

• Le lancement officiel à la section de l’utilisation de GIRPE au niveau départemental ! « Officiel » car 
Jean Luc en parle depuis 2 ans maintenant, mais depuis le début de l’année certains joueurs s’y sont  
essayés (et nous les remercions) et les retours sont plutôt positifs. 2 avantages : 
- La découverte de l’application tranquillement avant que cela ne devienne obligatoire (et ça le deviendra 
rapidement), merci Patrick pour ton accompagnement 
- L’économie de saisie et d’envoi des résultats pour Jean Luc qui gagnera un temps non négligeable le 
samedi soir lors de ses traditionnels bilans (vous allez me dire pourquoi on ne l’a pas fait avant alors !!!)  

• La formation de nouveaux arbitres et juges arbitres car avec 8 équipes en Régionale (et bientôt le re-
tour en national attendu de tous), nous devons assumer nos obligations au niveau des instances.  

 

Vous l’avez compris, le championnat par équipe séniors n’est donc pas seulement des joueuses et des joueurs qui 
jouent au bout de la table, mais également des bénévoles (même ponctuels), des dirigeants, des parents, qui  
œuvrent pour que tout s’organise et se passe pour le mieux.  
Nous vous demandons donc à chacun d’être vigilant avant, pendant et après les rencontres, que ce soit pour 
répondre à son capitaine sur ses disponibilités, aider au montage de la salle en arrivant à l’heure, participer à la 
saisie des feuilles de matchs, s’entraider lorsque quelqu’un à un doute sur le fonctionnement du club, s’assurer que 
la salle reste en bon état et rangée en partant pour ceux qui l’utiliseront ensuite, veillez à ce que la porte soit bien 
fermée en partant, tous ces petits gestes sont l’affaire de tous et contribuent également au bon déroulement du 
championnat par équipe. 

Bien entendu que serait l’article sur le championnat sans parler de l’habituel anticipation des absences, qui  
devient notre cheval de bataille hebdomadaire pour composer le plus sereinement possible les meilleures équipes  
à chaque journée, tout en faisant tourner au mieux l’effectif. On le dit et le répète, anticipez vos disponibilités et 
absences, échangez entre vous, notez les week-end de l’année dans votre calendrier, cela aide aussi au bon fonc-
tionnement du club. 

Nous vous souhaitons à toutes et à tous une très bonne saison, et au plaisir de se retrouver à la salle, avec ou sans 
la raquette. 

 Nicolas et Damien 
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29 8 x EQUIPES DÉPARTEMENTALES : Phase 1 



30 REGIONALE Pré Nat Féminines Poule 1 



31 REGIONALES Pré Nat & R1 Poule 2 



32 REGIONALES R1 Poule 1 &  R2 Poule 4 



33 REGIONALE R3 Poule 3 & R3 Poule 4 



34 DEPARTEMENTALES Pré Reg Poule 2 & D1 Poule 2 



35 DEPARTEMENTALES D1 Poule 2 & D1 Poule 1 



36 DEPARTEMENTALES D1 B poule 4 & D3 Poule 2 



37 DEPARTEMENTALES D3 Poule 1 & D3 Poule 3 



38 3 x EQUIPES VÉTÉRANS : Phase 1 

                                         Jérôme                              Michel                                Thomas                     
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40 PARTENARIAT 



41 LA SECTION TENNIS DE TABLE 

 
UN PEU D'HISTORIQUE :   
Création de la section en 1946/1947 . . . . . . .   Bientôt 90ans !! 
La section a été créé 1 an avant mais pas sous la forme compétition 
 
La section a joué de 1946 à 1950 dans la salle des scouts et joue dans la salle actuelle depuis 1950 
 

 Les responsables Tennis de Table de 1961 à 2024 : 
 De 1946/1947 à . . . . . . . . .  COLIN (père) 
 De . . . . . . . . . à 1960/1961  CORTYL Gérard 
 De 1961/1962 à 1968/1969  TOSCER Jean-Claude 
 De 1969/1970 à 1972/1973  CHEFTEL Claude 
 De 1973/1974 à 1981/1982  LECROSNIER Claude 
 De 1982/1983 à 1983/1984  JOUAN Roger 
 De 1984/1985 à 1987/1988  PERRON Raoul 
 De 1988/1989 à 1997/1998  COQUELIN Jean-Yves 
 De 1998/1999 à 2024/2025  PAPAIL Jean-Luc 

 
EFFECTIF SECTION  
La section vient de dépasser pour la 1ere fois les 250 licenciés FFTT  
Nous avons actuellement 130 licenciés compétition et 121 licenciés loisir et nous avons du refuser une  
cinquantaine de Jeunes et Loisir adultes depuis début septembre. 
 
 Evolutions des 10 dernières années : 
 2015/2016  131 (101 + 30) * 
 2016/2017  141 (101 + 41) 
 2017/2018  145 (102 + 43) 
 2018/2019  140 (102 + 38) 
 2019/2020  180 (116 + 64) 
 2020/2021  155 (109 + 46)   / covid 
 2021/2022  214 (129 + 85)    / covid 
 2022/2023  240 (130 + 110) 
 2023/2024  232 (129 + 103) 
 2024/2025  252 (129 + 123)  / au 12 octobre 
  
 
En 1997/1998 nous étions 85 (71 licenciés FFTT + 14 licenciés Loisir adultes sans licence FFTT) 
 
Avec les inscriptions en cours nous devrions terminer dépasser les 260 licenciés FFTT 
 
*(101 + 30) = 101 Joueurs licences Compétions et 30joueurs Licences Loisirs 

 
   Le BUREAU 2024/2025   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Absents : Michel D. et Joël L. 

 
Yann C. 
 

Nicolas R. 
 

Kévin F. 
 

Damien D. 
 

François B. 
 

Jean-Luc P. 
 

Gilles F. 
 

Michèle P. 
 

Arthur P. 
 

Patrick F. 
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43 LE CRITERIUM FEDERAL 2024/2025 



44 

https://ping.tourdauvergneasso.com/ 


